

**El privilegio  
de opinar**

Manuel Ajenja

elprivilegiodeopinar@eleconomista.mx

## Caín y Abel Moreira

Cuando el Creador expulsó del paraíso a Adán y a Eva a la mujer le dijo: “Con dolor parirás a tus hijos”. Y Eva con dolor parió a Caín y a Abel —en ese orden— y aunque no fue incluido en la sentencia divina, Eva debe haber sentido más dolor al ver a sus hijos, frutos de su vientre, pelear entre sí al grado de que Caín mató a Abel y con ello inauguró la nota roja de la historia. (Su propio carnal, matólo con una quijada de burro) Lo que la Biblia no dice es cómo fue la muerte del burro.

Sin llegar al extremo del aniquilamiento, por circunstancias que sólo ellos saben, los hermanos **Rubén** y **Humberto Moreira** han desarrollado un odio mutuo que lleva a éste último a compararse con Abel y, obviamente, a su hermano Rubén con Caín. Reconoció que Abel puso a Caín a gobernar Coahuila, decisión de la que se arrepiente porque derivó en el asesinato de su hijo. “Lo puse —dijo— aunque se oiga mal porque son las formas del partido” (el PRI) al que manifestó “querer mucho” aunque ya no pertenece a él porque lo corrió su sucesor en la presidencia del Comité Ejecutivo Nacional, Enrique Ochoa, al que apodó “Clavillazo” sin especificar como estuvo la “méndiga movida”.

Después de su triunfal gira por España donde cursó una maestría y desarrolló, según presumió, estómago de lavadero, además de participar en un ejercicio de encierro —del que lo salvó el gobierno de Peña Nieto—, Humberto-Abel reapareció públicamente en el homenaje póstumo al exgobernador de Coahuila **Eliseo Mendoza Berrueto**. En una entrevista de las llamadas banqueteras opinó sobre diversos temas políticos, su parecer causó revuelo.

No demostró la menor simpatía por **Carolina Viggiano**, esposa de Rubén Moreira, quien es candidata a gobernar Hidalgo, por la coalición “Va por Hidalgo”. “Yo no escogí a mi cuñada —dijo— escogí a mi esposa, ni a los hermanos escoge uno” (más que para que sean gobernadores). Aseguró que **Julio Menchaca** de More-

na ganará 2 a 1 la gubernatura de dicho estado. “Julio Menchaca es responsable, honesto, preparado, bien capacitado, seguramente hará un excelente trabajo como gobernador” (...) “Tengo un cirio pascual encendido para que gane”.

Sobre la alianza del PRI-PAN opinó que es algo “inaudito, increíble, abominable y lo repudio porque no es posible hacer una alianza con enemigos históricos”. Al parecer, por lo que dijo en esta ocasión, cuando él fue jefarca del revolucionario institucional además de “entregarle muchos triunfos” al PRI, se opuso a los deseos de Peña y de Calderón —al que nunca reconoció como presidente— para cederle al PAN la gubernatura de Michoacán. “Lo desobedecí (al presidente Peña) porque no soy traidor”.

También expresó algo que si lo hubiera dicho 6 o 9 años antes lo hubiéramos percibido como un político singular, honesto, amigo de la verdad y le creeríamos todo lo dicho en la entrevista que aquí reseño: “la deuda de Coahuila es inferior al gasto que tuvo **Felipe Calderón** en publicidad o al gasto en imagen que tuvo Peña Nieto”.

Además, dijo simpatizar con el presidente **Andrés Manuel López Obrador** —“a mí me cae muy bien”— y que le “gusta mucho escuchar las mañaneras”. Abel Moreira, alias Humberto Moreira, reveló: “el país va caminando bien, hay un avance importante en los esfuerzos que se hacen para combatir los problemas sociales y algo que quiero aclarar, la inseguridad (...) Queremos que se termine mágicamente, hubo un señor Felipe Calderón Hinojosa que cuando se robó la presidencia de la República inventó una guerra contra el crimen organizado (...) Eso sin haber tenido la estrategia para combatirlo y queremos que se acabe ahorita, después Peña como se la pasaba jugando golf en Punta Mita, de briago metiéndose hasta el talco”... ¡Cuidado con lo que dice! Especifique qué clase de talco, Menen para evocar al expresidente argentino o Johnson & Johnson para recordar su infancia.